

## Football/Rencontre ministre des sport-Fégafoot et...Linafp National-Foot 1 : octobre pour un nouveau départ ?

James Angelo LOUNDOU  
Libreville/Gabon

LA rencontre d'hier entre le ministre des Sports, Franck Nguema, et les principales entités du football gabonais (Fédération gabonaise de football, Ligue nationale de football professionnel, l'association des présidents des clubs de D1 et D2, l'association nationale des footballeurs professionnels du Gabon et l'Office national de développement du sport et de la culture) a accouché de trois déci-

sions majeures. Avec la Fégafoot, les deux matches amicaux à venir (face au Burkina Faso à Paris et le Maroc à Casablanca) ainsi que les deux autres qui suivront contre la RDC à Kinshasa et l'Angola à Franceville (qualifications de la coupe d'Afrique des nations 2021) ont été deux dossiers qui n'ont pas tiré en longueur. Le litige des arriérés de soldes des joueurs de D1 ou D2 pour les saisons 2016-2017 et 2017-2018) a trouvé une en-

tente. Avec la mise en place d'une commission dont le travail devra aboutir à la régularisation de la situation avant 2020. Concernant enfin le coup d'envoi des championnats professionnels, le patron des sports gabonais a souhaité que ce soit au mois d'octobre. Les discussions qui se poursuivaient au moment où nous mettions sous presse devraient définitivement fixer la Linafp, les clubs et les joueurs sur la date définitive du lancement des

championnats qui vont renouer avec le format antérieur. Donc en poule unique.

Le ministre des Sports Franck Nguema a épluché, hier, plusieurs dossiers avec les responsables des principales entités du football gabonais.



Photo : Wilfred MBINAH

## Football/Fin du séminaire sur la formation des instructeurs d'élite de la zone Uniffac, Licence C Ils peuvent désormais exercer



L'expert Mohammed Bassir, consultant Fifa au département du développement des joueurs seniors, pendant son intervention.

Prosper Sax NZE BEKALE  
Libreville/Gabon

**OUVERTS** jeudi 19 septembre, les travaux du séminaire sur la formation des instructeurs d'élite de la zone Uniffac (Union des fédérations de football d'Afrique centrale), Licence C, organi-

sés par la Fifa, ont pris fin lundi dernier au "Radisson Blu" de Libreville. Durant cinq jours, les participants ont suivi les cours théoriques et pratiques, animés par deux experts, Mohammed Bassir (consultant Fifa au département du développement des joueurs seniors) et Dominique Niyonzima (consultant

technique Fifa, région Afrique centrale et de l'Ouest). À ces deux experts se sont ajoutés deux superviseurs, Mayacine Mar (instructeur Caf) et Danny Ryser (instructeur Fifa). Le cours théorique était axé essentiellement sur le renforcement des capacités des instructeurs des pays membres de



Des Gabonais ayant pris part aux travaux du séminaire de formation des instructeurs de la zone Uniffac, Licence C.

la Fifa. Histoire de permettre une meilleure harmonisation des diplômes d'instructeurs. Au nom de tous les participants, le Gabonais Saturnin Ibéla a remercié la Fifa et la Caf pour cette initiative salutaire. "Des remerciements aussi à l'endroit des instructeurs Fifa-Caf pour leur expertise, leur courage et sur-

tout pour avoir partagé leurs connaissances approfondies", a-t-il dit. Quant à l'expert Mohammed Bassir, il a rappelé que le séminaire de Libreville concernait uniquement les instructeurs de niveau C, issus du Gabon, du Tchad, de la RCA, du Cameroun, de la RDC, du Congo Brazzaville, de Sao Tome et

de la Guinée Équatoriale. "Ces mêmes programmes de formation seront ainsi analysés profondément afin qu'à l'avenir, les cours organisés par les fédérations elles-mêmes à l'endroit des entraîneurs aient un contenu uniforme, peu importe le pays où la formation s'organise", a précisé l'orateur.

## Développement du football des jeunes dans la zone des Trois-frontières Bitam et la Région du Cameroun scellent un partenariat

Emmanuel EBANG MVE  
Oyem/Gabon

LA ville de Bitam (Gabon) et la Région du sud Cameroun viennent de conclure un partenariat dans le domaine de la promotion et du développement des jeunes footballeurs talentueux

dans la zone dite des Trois-frontières, regroupant le Gabon, le Cameroun et la Guinée Équatoriale. Une initiative du sénateur camerounais, François Xavier Menye Ondo, responsable de la Fondation Samuel Menye, par ailleurs, promoteur du tournoi international dit "Ma'an star-Vacances sans sida". Lequel, cette année, s'est joué dans sa 16e édition. Une sélection de Bitam,

finaliste malheureuse face à Ambam (0-1), y était. "Ceux qui jouent ensemble ne peuvent pas se faire la guerre. Avec les relations que nous allons tisser au niveau sous-régional, je pense que les gens circuleront librement, sans nécessairement avoir à produire les papiers. Ce, grâce au football, un sport qui ouvre toutes les barrières", a déclaré, dimanche dernier à Bitam,

Justin Obiang Ona, secrétaire général de l'Union sportive Bitam (USB), lors de la réception de l'émissaire du promoteur du tournoi "Ma'an star-Vacances sans sida", Janvier Njikam. En terre gabonaise, ce dernier est arrivé pour finaliser le partenariat initié en août écoulé au Cameroun avec les responsables du ballon rond de Bitam. Au cours de son séjour, M. Njikam a remis

à ses hôtes, dont le secrétaire général de l'USB, un important don de polos et de tee-shirts à l'effigie de la "Fondation Samuel Menye". Etaient présents : Elisabeth Nfono Nzue (chef de service des Sports dans le département du Ntem) et Nordano Assoumou Ndong (président de l'équipe Nordano FC). L'émissaire du pays des "Lions indomptables" n'a pas manqué de rappeler la vision de son

chef: créer l'émulation des jeunes footballeurs de la zone des Trois-frontières. Et que, pour la 17e édition, "nous comptons associer les autres départements de la région du Sud Cameroun, et étendre le tournoi éventuellement au Congo Brazzaville", a indiqué Janvier Njikam. Qui, au cours de son séjour bitamois, a visité le stade Gaston-Peyrille et les installations de "Bitam FM".